

Stadt Heidelberg
Dezernat III, Kulturamt

**Heidelberger Kunstverein - Bericht über die
Jahre 2007 und 2008**

Informationsvorlage

Beratungsfolge	Sitzungstermin	Behandlung	Kenntnis genommen	Handzeichen
Kulturausschuss	13.05.2009	Ö	<input type="radio"/> ja <input type="radio"/> nein	

Inhalt der Information:

Der Kulturausschuss nimmt die Information zur Kenntnis.

I. Prüfung der Nachhaltigkeit der Maßnahme in Bezug auf die Ziele des Stadtentwicklungsplanes / der Lokalen Agenda Heidelberg

1. Betroffene Ziele des Stadtentwicklungsplanes

keine



II. Begründung:

Um die Information über die Kulturförderung der Stadt Heidelberg zu verbessern, ist vorgesehen, in einem zweijährigen Turnus allen Institutionen mit einem jährlichen Zuschuss von über 100.000 Euro im Kulturausschuss die Gelegenheit zu Berichten über die zurückliegenden beiden Jahre zu geben.

Nachdem in der Sitzung des Kulturausschusses vom 12. März 2009 das UnterwegsTheater vorgetragen hatte, ist nun der Heidelberger Kunstverein gebeten, über seine Tätigkeit in den Jahren 2007 und 2008 zu berichten.

Im Kulturbericht von 2006 heißt es über den Heidelberger Kunstverein auf S. 23:

„Der Heidelberger Kunstverein wurde 1869 gegründet und gehört mit rund 1.800 Mitgliedern zu den größten der mehr als 300 Kunstvereine in der Bundesrepublik. Laut Satzung sind die Kunstvereine der Vermittlung und Förderung internationaler, zeitgenössischer Kunst verpflichtet. In einer großen lichten Halle inmitten der Heidelberger Altstadt zeigt der Heidelberger Kunstverein auf drei Etagen zeitgenössische Kunst. Die künstlerische Leitung liegt bei einem hauptamtlichen Direktor.

Der Heidelberger Kunstverein genießt, auch dank der 1990 bezogenen großzügigen Räumlichkeiten unter einem Dach mit dem Kurpfälzischen Museum, internationales Renommee. Er realisiert jährlich ca. neun meist von einem Katalog begleitete Ausstellungen, die didaktisch von Führungen und Künstlergesprächen ergänzt werden. Die hauseigene Bibliothek steht allen Interessierten auch für Ausleihen offen, ebenso wie die zahlreich angebotenen Kunstreisen ins In- und Ausland.

Der Heidelberger Kunstverein stellt seine Räume für Konzerte, vornehmlich zeitgenössischer Musik, Diskussionen und andere Veranstaltungen zur Verfügung. Er beteiligt sich regelmäßig an der Langen Nacht der Museen.“

Seit 2007 nimmt der Heidelberger Kunstverein auch an dem Fotofestival Mannheim-Ludwigshafen-Heidelberg teil.

Vor wenigen Wochen wurde der Heidelberger Kunstverein mit dem Preis der Arbeitsgemeinschaft Deutscher Kunstvereine und der ART Cologne ausgezeichnet. In der Jurybegründung heißt es: „Dem seit 2006 amtierenden Kunstvereinsdirektor Johan Holten und seinem kleinen Team sei es in besonderer Weise gelungen, ein stringentes Programm von überregionaler Strahlkraft zu entwickeln, das gesellschaftspolitische Schärfe mit ästhetischer Brisanz [verbindet].“

Über die Ausstellungen und Veranstaltungen der Jahre 2007 und 2008 sowie über die Verwendung des städtischen Zuschusses wird Herr Holten mündlich berichten.

gez.

Dr. Joachim Gerner